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66.687 personas en listas de espera 
mantiene la región de Nuble 
saruo. La mayor demanda de atención recae sobre la especialidad de Oftalmología. 

Héctor Díaz 

cronica(ocronicachillan.cl 

aregión de Ñuble registra 
un total 11.456 personas 
en espera de una inter- 

vención quirúrgica y otras 
55.231 por una consulta médi- 
ca de especialidad, de acuer- 
doal informe correspondien- 
te al tercer trimestre del 2024 
del Ministerio de Salud. 

La directora del Servicio 
de Salud de Ñuble, Elizabeth 
Abarca, sostiene que precisa- 
mente el disminuir los tiem- 
pos de espera es una de las 
principales prioridades para 
el ministerio y su servicio, pa- 
ra lo cual optimizan su oferta 
institucional con alianzas con 
distintas instituciones, con el 
fin de disminuir el tiempo en 
el que las personas acceden a 
su prestación de salud. 

“Estamos trabajando fuer- 
temente para que nuestros es- 
tablecimientos sean más reso- 
lutivos, lo que también contri- 
buye a reducir estos tiempos. 
Para ello, hemos desplegado 
distintas estrategias, desde ca- 
pacitación alas y los funciona- 
rios, hasta adquisición de 
equipamiento para los distin- 
tos hospitales de la red y cen- 
tros dela atención primaria, 
con el propósito de contribuir 
en este importante ámbito”, 
expresó Abarca. 

La directiva agregó que de 
acuerdo con la información 

  

AGENCIA UNO, 

OFTALMOLOGÍA ES LA ESPECIALIDAD CON MÁS DEMANDA DE ATENCIÓN DE ESPECIALISTA. 

disponible en sus sistemas ofi- 
ciales, “a septiembre de este 
año, la mediana de espera pa- 
ra una atención de especialis- 
ta era de 243 días y para una 
intervención quirúrgica era 
de 224 días”. 

En esa línea, indicó que 
“si bien sabemos que no es 
posible eliminar las listas de 
espera, puesto que, a medida 
que los pacientes reciben su 
atención, otros ingresan, 
nuestro compromiso es con- 
tinuar haciendo todos los es- 

fuerzos necesarios para me- 
jorar la oportunidad de la 
atención. Cada día menos de 
espera contribuye a la cons- 
trucción de un sistema de sa- 
lud más digno y de mayor ca- 
lidad”. 

Por su parte, la subdirec- 
tora (s) de Gestión Asistencial 
del SSÑ, Dra. Claudia Queza- 
da, complementa que en 
cuanto a las especialidades 
con mayor cantidad de perso- 
nas en espera en Ñuble, “po- 
demos señalar que, en consul- 

tas de nueva especialidad, of 
talmología ocupa el primer lu- 
gar, seguido por otorrinolarin- 
gología, cirugía general y trau- 
matología. En lo que respecta 
alas intervenciones quirúrgi- 
cas, las especialidades con 
mayor demanda son trauma- 
tología, oftalmología, gineco- 
logía y cirugía de adultos”. 

MÁS RECURSOS 
Se espera que el nuevo Hospi- 
tal Regional de Ñuble sea vital 
para hacer frente a dicha rea- 

Ch. Viejo contará con oficina para 
atraer emppresas e inversiones 
APOYO. Iniciativa se trabajará de manera conjunta entre 
entidad edilicia y cámara de comercio local. 

contar en el mediano pla- 
zo con una Oficina Muni- 

cipal que se encargue exclusi- 
vamente de apoyar la atrac- 
ción de inversión y empresas 
para el parque industrial que 
se encuentra emplazado en la 
históricacomuna y asíconcre- 
tar un mayor volumen de in- 
versiones enla región. 

“Hablamos de nuestro 

Cos Viejo trabaja para parque industrial, de lo im- 
portante que es atraer inver- 
siones y es por eso que una de 
las conclusiones fue crearla 
oficina de atracciones en el 
mediano plazo, que vaa per- 
mitir personal y permanente 
buscar y ofrecer nuestro par- 
que industrial, que es el más 
grande de la región y que tie- 
ne una ubicación estratégica 
y además tiene todas las con- 

diciones para albergar cual- 
quier tipo de empresa”, expli- 
có el alcalde Jorge del Pozo. 

Justamente la idea es 
aprovechar el aumento en la 
zonificación, que generó el 
Prich, lo que permite la insta- 
lación de empresas de logísti- 
cas, en las 1.400 hectáreas 

quese dispone. 
“Chillán Viejo debe ser la 

comuna que debe atraer toda 

inversión regional y en esta 
conversación nos propusimos 
realizar en abril un gran en- 
cuentro empresarial, que 
abarque a todos los empresa- 
rios dela región y del país, pa- 
ra presentarles nuestra comu- 
na y nuestro parque industrial 
y todas las bondades que pue- 
den tener si invierten en Chi- 

llán Viejo y los segundo evi- 
dentemente es que queremos 
trabajar para tener unaoficina 
deatracciones en alianza con 
la Cámara de Comercio, que 
funcione de manera perma- 

  

“Claramente el hospi- 
tal es solo un elefante 
blanco sino se cuenta 
con el recurso huma- 
no que es el corazón 
de cualquier centro 
desalud”. 

Marta Bravo 

diputada porÑuble 

lidad delaslistas de espera en 
laregión, no obstante, para la 
diputada por Marta Bravo, 
“claramente el hospital es so- 
lo un elefante blanco sino se 
cuenta con el recurso huma- 
no que es el corazón de cual- 
quier centro de salud, se re- 
quiere una inyección de re- 
cursos permanente para con- 
tar con médicos especialistas 
y para poder reforzar con ur- 
gencia las intervenciones qui- 
rúrgicas, las cuales puede ser 
subsanadas no necesariamen- 
te esperando el nuevo hospi- 
tal. En el presupuesto 2025, le 
he manifestado al ministro 
Marcel que la inversión más 
importante debe generarse 
con urgencia en salud”. 

En base a lo mismo el di- 
putado Frank Sauerbaum, an- 
ticipa que esta semana debie- 
se quedar resuelto el “Proto- 
colo de Salud” de la Ley de 
Presupuesto 2025, compues- 
to por un total de 17 puntos 
prioritarios y dentro de los 
cuales junto con la necesidad 

de mayor inyección de recur- 
sos parael área, también se fi- 
jará que los remanentes de 
cualquier ministerio que no 
sea capaz de cumplir su ejecu- 
ción presupuestaria dispues- 
ta para el año, sean reasigna- 
dos para enfrentar las listas de 
espera. 

“Uno de cada 5 ñublensi- 
nos espera una atención mé- 
dica por un plazo mayor a los 
200 días. En la Ley de Presu- 
puesto se ha llegado a un 
acuerdo para poder entregar 
recursos para el año 2025, pa- 
ra ampliar las horas de aten- 
ción en los pabellones, más 
allá delas 17:00 horas todos 
los días, y llegar acuerdo con 
médicos para extender el ho- 
rario de atención de ellos y 
contratarlos por más horas en 
la semana. También poder li- 
citar operaciones al sector pri- 
vado para descongestionar 
también el sistema público”, 
precisó Sauerbaum, acotando 
que para el 2023 no existieron 
los recursos específicos para 
laslistas de espera, por lo que 
hubo un aumento explosivo, 
“lo quese espera revertir ade- 
más con la firma de un proto- 
colo esta semana, que entre 
otras cosas, señala que todos 
los recursos que sobren de 
otros ministerios, serán lleva- 
dosa un fundo para cubrirlas 
necesidades delaslistas de es- 
pera del país que son sin duda 
una gran urgencia”. as 

  

DELPOZO SE REUNIÓ CON REPRESENTANTES DE CÁMARA DE COMERCIO. 

nente y es por eso que estas 
dos cosas las vamos a trabajar 
desde ahora tanto la jornada 
empresarial de tener buenos 
expositores que deben cuenta 

del interés que tenemos de 
realizar una buena jornada, 
pero además concretar la vista 
de inversionistas”, recalcó el 
edil chillanvejano. s 
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